

B R A I L L E
vous imposer.

rs aux Iroquois,
arla de maniere,
Général n'eut
reconcilier. Il
remplacer les
commencèrent
résens aux Iro-
uill de son côté ;
es autres , & ils
ontens.

BEAUVARNOIS ,
champigny dans
nommé Inten-
ne , & eut pour
Pere , & Fils. Ce
rcé l'Emploi de
Dunkerque , se-
stice , la Police ,
générales furent
ant reconnu d'a-
mencoient à se
préjudice de la
de retrancher ,
s procédures , &
-même les Par-
celà même de se

te au Conseil du
itans , qui , de-
voient commen-
déjà dit , à culti-
les employer dan-
rance étoient à un
us Aïsés , dont le
, ne pouvoient

N E T T A N. F R A N C E . L i v . X I X . 5
atteindre , non plus qu'aux étoffes ; desorte
que la plupart étoient presque nuds.

La réponse du Ministre fut que le Roy
éroit charmé d'apprendre que ses Sujets du
Canada reconnoissent enfin la faute , qu'ils
avoient faite , en s'attachant au seul com-
merce des Pelleteries , & qu'ils s'adonnaissent
sérieusement à la culture de leurs Terres , par-
ticulièrement à y semer du Chanvre & du
lin : que Sa Majesté esperoit qu'ils parvien-
droient bientôt à construire des Vaisseaux à
meilleur marché qu'en France , & à faire de
bons Etablissements pour la Pêche ; qu'on ne
pouvoir trop les y exciter , ni leur en faciliter
les moyens ; mais qu'il ne convenoit pas au
Royaume que les Manufactures fussent en
Amérique , parce que cela ne se pouvoit pas
permettre , sans causer quelque préjudice à
celles de France ; que néanmoins elle se dé-
fendoit pas absolument qu'il ne s'y en éta-
blît quelques-unes pour le soulagement des
Pauvres. On a en effet profité de cette per-
mission pour faire des toiles & des drapiers ,
& la Colonie en retire un grand avantage.

Cependant les Outaouais ne se pressoient point de remplir la condition , sous laquelle Les Outaouais
ils avoient obtenu grace du Marquis de Mu-
dreuil . D'autre part les Missionnaires de Mi-
chillimakinac , après avoir brûlé leur Mai-
son , étoient descendus à Quebec , parce que
la licence des Coureurs de Bois , plus effrenée
que jamais , leur éroit toute esperance de
faire aucun bien dans ce lieu-là , où depuis
le départ des Hurons pour le Détroit , ils n'a-
voient pas un seul Chrétien. Desorte que les
Outaouais , abandonnés à eux-mêmes , ne

706.